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Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin Schwerin, 09.01.2014 
Ortsbeirat Warnitz Bearbeiter:  

 
Christian Hagens 

 Telefon: - 
 e-mail: Ortsbeirat-

Warnitz@Schwerin.de 

 

 
P r o t o k o l l 
über die 44. Sitzung des Ortsbeirates Warnitz am 08.01.2014 
 

 
Beginn:  19:00 Uhr 
  
Ende:   20:00 Uhr 
  
Ort:   Gerätehaus der Freiwilligen Feuerwehr Warnitz,  

Bahnhofstraße 27a, 19057 Schwerin 
  

Anwesenheit 
 
ordentliche Mitglieder  
Ehrhardt, Heike 
Hagens, Christian 
Görtz, Roland 

Fraktion Unabhängige Bürger 
SPD-Bündnis 90/Grünen-Fraktion 
Fraktion DIE LINKE 

  
  
  
  
  
stellvertretende Mitglieder  
Kies, Peter 
Flotow, Jürgen 

SPD-Bündnis 90/Grünen-Fraktion 
Fraktion Unabhängige Bürger 

  
 
Gäste 5 
  
  
  
 
Leitung: Frau Heike Ehrhardt 
  
Schriftführer: Herr Christian Hagens 
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Festgestellte Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
 

 2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 43. Sitzung vom 11.12.2013  
   
 

 3. Antworten der Stadtverwaltung zu Anfragen des Ortsbeirates  
   
 

 4. Straßenbeleuchtung in Warnitz  
   
 

 5. Ordnung und Sauberkeit „An der Bahn“ Margaretenhof  
   
 

 6. Aktuelle Informationen  
   
 

 7. Sonstiges 
Anfragen und Anliegen der Mitbürger 

 

   
 

 

Protokoll: 
 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Bemerkungen: 
 
Frau Ehrhardt eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates Warnitz und begrüßt die Mitglieder 
sowie die Gäste. Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Der Ortsbeirat ist 
beschlussfähig. 

  
  
zu 2 Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 43. Sitzung vom 11.12.2013 
  

Bemerkungen: 
 
Der Sitzungsniederschrift wird ohne Änderungen zugestimmt. 
Abstimmungsergebnis: 3-0-0 
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zu 3 Antworten der Stadtverwaltung zu Anfragen des Ortsbeirates 
  

Bemerkungen: 
 
Von der Stadtverwaltung sind keine Antworten eingegangen.  
Daher erinnert der Ortsbeirat hiermit an die Beantwortung der noch offenen Fragen  
aus vorangegangenen Protokollen.  
 
Protokoll vom 13.06.2012 
 
Baumängel Straße Bereich Kamp 
Nach Baumaßnahmen, im Sommer 2011, an den Gasventilen sind nun 
Baumängel nach Verschluss der Straßendecke, im Bereich Oberer Kamp, Großer 
Kamp und Kleiner Kamp, festzustellen. Die Fahrbahndecke ist nicht 
ordnungsgemäß verschlossen worden, so dass eindringendes und gefrierendes 
Wasser nun für Brüche in der Fahrbahndecke und somit für eine anfängliche 
Verschlechterung der Fahrbahn führt. 

 
Ortsbegehung am 24.04.2013 
u.a. zum Thema  Baumängel im Kamp 
 
am 28.04.2013 an Sitzungsdienst mit der Bitte der Weiterleitung an SDS (Hr. Klabe) 
Oberer Kamp    Risse  im Asphalt von Nr. 4 auf 34, Nr. 15 auf 17 
Großer Kamp    Risse im Asphalt von Nr. 18 a, 18b auf Nr. 11 
  
Schachtdeckelabsenkung am Großen Kamp von Nr. 5 auf 45  und am Kleinen Kamp vor Nr.2.  
Auf dem Großen Kamp sind sämtliche Schieberstandorte zu sanieren.  
Der Asphalt ist teilweise gerissen und die Teernähte haben sich auch gelöst. 

 
am 19.11.2013 an Sitzungsdienst 

 Bitte der Weiterleitung vom 28.04.2013 zu wiederholen – Rückinfo, dass Weiterleitung 
erfolgte 
 
Protokoll vom 13.11.2013 

Haushalt 2014  
 
In der Übersicht zum Investitionplan 2014 sind folgende Maßnahmen für den Ortsteil Warnitz 
eingestellt : 

- Straßenbeleuchtung Birkenstraße 
- Durchlass Trebbower Str. / Aubach 

Zu beiden Maßnahmen hätten wir gern nähere Infos, was im Detail realisiert werden soll. 

 
Die Anwesenden erklären nach Diskussion, dass anstelle der geplanten Ampelanlage eher die 
fehlende Beleuchtung auf dem Geh- und Radweg von Warnitz nach Friedrichsthal von 
Bedeutung wäre. Daher bittet der Ortsbeirat die Stadtverwaltung zu prüfen, ob eine derartige 
Verlagerung der Maßnahme möglich ist. 

  
zu 4 Straßenbeleuchtung in Warnitz 
  

Bemerkungen: 
 
Frau Ehrhardt schildert den bisherigen Verlauf zu den Aktivitäten im Zusammenhang 
mit der Abschaltung einiger Lampen der Straßenbeleuchtung in Warnitz. Seit 2006 ist 
das Thema immer wieder mal Gegenstand gewesen. Im Jahre 2011 hat der Ortsbeirat 
einen detaillierten Vorschlag für die Abschaltung einiger Laternen eingereicht. Damals 
wurde dieser von Seiten der Stadtverwaltung abgelehnt mit der Begründung, die 
Bürger wären nicht ausreichend beteiligt. 
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Protokoll vom 13.04.2011 
 
Nachtabschaltung Leuchten "Alte Gärtnerei"  
Bemerkungen:  
Herr Hagens hat den Vorschlag unterbreitet, weitere Straßenzüge auf die Möglichkeit 
der Nachtabschaltung zu prüfen. Konkret wurde ein Entwurf für die Alte Gärtnerei 
eingereicht.  
Nach Diskussion wird darüber abgestimmt, ob der Antrag auf Abschaltung der im 2. 
Entwurf gekennzeichneten Leuchten in der Alten Gärtnerei befürwortet wird.  
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0  

 
 
Wir greifen unseren Vorschlag aus 2011 hiermit erneut auf und bitten die 
Stadtverwaltung um Prüfung und Mitteilung, ob der eingereichte Vorschlag z. B. für die 
Straße "Alte Gärtnerei" umgesetzt werden kann. Sofern das so nicht möglich ist, bittet 
der Ortsbeirat um eine detaillierte Erklärung dazu, was von unserer Seite her dazu 
noch beigetragen werden kann. 
 
Darüber hinaus bittet der Ortsbeirat die Verwaltung um Änderung an Nachtschaltung 
für die Lampen im Forstweg. Hier soll ab dem nächstmöglichen Zeitpunkt keine 
Nachtabschaltung mehr erfolgen, da der Zustand des Weges für Fußgänger und 
Radfahrer gefährlich ist und in den Abendstunden durch die vorhandenen Leuchten 
sowieso nur punktuell ausgeleuchtet wird. 

  
  
zu 5 Ordnung und Sauberkeit „An der Bahn“ Margaretenhof 
  

Bemerkungen: 
 
Die Mitglieder des Ortsbeirates haben wiederholt festgestellt, dass sich in der Straße 
"An der Bahn" auf der Rückseite zum Margaretenhof immer wieder Müll ansammelt. 
Die Rückstände weisen darauf hin, dass es sich hierbei um ausländische Mitbürger 
handelt, die hier ihren Müll wiederrechtlich entsorgen. Wir vermuten, es handelt sich 
dabei u. a. um Zulieferer der Firma Roller. Daher haben wir bereits Kontakt mit der 
Marktleitung aufgenommen und den Sachverhalt geschildert. Leider weist Roller jede 
Verantwortung dafür von sich mit der Begründung, es handle sich hierbei nicht um ihr 
Grundstück.  
 
Daraufhin haben wir den Bahnhofsmanager des Bahnhofs in Schwerin über diesen 
Sachverhalt informiert und um Abhilfe gebeten. Eine Antwort haben wir dazu bisher 
nicht erhalten. 
 
Der Ortsbeirat geht davon aus, dass hier eine Beseitigung durch die Deutsche Bahn 
nur temporär Abhilfe schafft. Wir bitten daher die Stadtverwaltung zu prüfen, ob hier 
zum Beispiel ein dauerhaftes Parkverbot für Kraftfahrzeuge über 2,8 t realistisch ist. 
Wir bitten außerdem um Weiterleitung dieses Sachverhaltes an die Kontaktstelle für 
Umwelt- und Klimaschutz beim Amt für Umwelt mit der Bitte um weitere Prüfung und 
ggf. weitere Veranlassung. Bei Bedarf können auch aktuelle Fotos vom betreffenden 
Abschnitt zur Verfügung gestellt werden. 
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zu 6 Aktuelle Informationen 
  

Bemerkungen: 
 
Frau Ehrhardt teilt mit, dass Sie eine Einladung zum Verein der Schweriner 
Ortsbeiräte erhalten hat. 
 
Aus der Stadtverwaltung kam noch einmal der Hinweis auf die neue Kontaktstelle für 
Umwelt- und Klimaschutz.  
 
Auf die Frage, ob der Spielplatz inzwischen fertig ist, fehlt dem Ortsbeirat noch eine 
entsprechende Mitteilung. Der bauliche Zustand sieht jedoch schon gut aus.  
Frau Ehrhardt wird sich daher noch einmal an die SDS wenden und nach dem 
aktuellen Sachstand fragen. 
 
Der Recyclinghof in Lankow ist umgezogen! Die bisherige Stelle in der Edgar-Bennert-
Straße ist geschlossen. Alle Abfälle können jetzt im Ziegeleiweg 12 (bei ALBA) 
abgegeben werden. 

  
  
zu 7 Sonstiges 
  

Bemerkungen: 
 
Die Anwesenden beraten über  

 eine Einladung des Fahrradclubs 

 den schlechten Zustand der Trebbower Straße 

 Notwendigkeit der beantragten Ampelanlage an der Kreuzung 
Bahnhofstraße/Grevesmühlener Chaussee 

 die Dringlichkeit der lückenlosen Beleuchtung zwischen Warnitz und 
Friedrichsthal 

 
  

 

 

 

gez. Heike Ehrhardt  gez. Christian Hagens   

    
Vorsitzender  Schriftführer  
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